
Amt Temnitz

- Gemeinde Temnitztal -

 

Ergebnisprotokoll zu der

8. Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal im Jahr 2019

am 24. Oktober 2019 im Dorfgemeinschaftshaus Wildberg, Ernst-Thälmann-Straße 17

Beginn:  19:00 Uhr Ende: 21:44 Uhr

Anwesenheit

1. Gemeindevertreter

• Michael Mann
• Martin Bunk
• Bernd Fülster
• Uwe Gräf
• Ulrich Jaap

• Gerhard Linke
• Sven Hegermann
• Ulf Pruschinski
• Dirk-Michael Schulz
• Pascal Rohrmoser

2. Mitarbeiter/innen des Amtes Temnitz

• Kerstin Dames (ab 20:25 Uhr)
• Thomas Kresse

• Protokollführerin: Katharina Scherowsky

3. Ortsvorsteher/in ohne Stimmrecht

• Frauke Marthe
• Manfred Mann

• Tobias Berger

4. Gäste

• Einwohner • Presse

Abwesenheit
Gemeindevertreter                                                          

• Thomas Voigt

Tagesordnung

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2. Feststellung der Tagesordnung

3. Entscheidung  gemäß  §  42  Abs.  3  Satz  2  BbgKVerf  über  eventuelle  Einwendungen  gegen  die
Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung (26.09.2019)

4. Bericht des Amtsdirektors

Amt Temnitz                                                        Wir sind für Sie da:
Bergstraße 2 Dienstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 18 Uhr
16818 Walsleben                               Donnerstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 16 Uhr
Telefon 033920 675-0              Freitag 8 Uhr bis 12 Uhr



 

5. Informationen des ehrenamtlichen Bürgermeisters

6. Einwohnerfragestunde

7. 42/2019 Vertretung der Gemeinde Temnitztal in der Forstbetriebsgemeinschaft Neuruppin w.V. 

8. Diskussion zum Radwegkonzept  der Gemeinde Temnitztal

9. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

10. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil)

 

II. Nicht öffentlicher Teil

11. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil)

12. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über
den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung (26.09.2019)

13. Bericht des Amtsdirektors

14. Informationen des ehrenamtlichen Bürgermeisters

15. 10/2019 Information zur nicht öffentlichen informellen Veranstaltung am 30.01.2019 in Walsleben zum
Thema „Windenergie“ im Amt Temnitz und Grundsatzbeschluss

16. 43/2019 Grundstücksangelegenheit

17. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

18. Schließung der Sitzung
  
Ergebnisse

I. Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Herr Michael Mann begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, Mitarbeiter des Amtes und die Gäste.
Er  stellt  fest,  dass  die  Gemeindevertretung  mit  zehn  stimmberechtigten  Gemeindevertretern
beschlussfähig ist.

2. Feststellung der Tagesordnung

Herr Jaap stellt fest, dass der Tagesordnungspunkt 15 im öffentlichen Teil behandelt werden sollte. Hier
seien die Daten/Informationen teilweise schon veraltet, dennoch werden diese der Gemeindevertretung
vorgelegt. Herr Kresse stimmt dem zu und erörtert hierzu den Sachverhalt. 

Die Tagesordnung wird in vorliegender Form anerkannt.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

10 10 0 0 0

3. Entscheidung  gemäß  §  42  Abs.  3  Satz  2  BbgKVerf  über  eventuelle  Einwendungen  gegen  die
Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung (26.09.2019)
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Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung am
26.09.2019. 

4. Bericht des Amtsdirektors

Herr Kresse informiert:
• Malerarbeiten im Jugendclub Wildberg könnten voraussichtlich am 28.10.2019 abgeschlossen werden
• Risssanierungen  in  den  Ortslagen  werden  in  dieser  Woche  beendet,  die  Arbeiten  an  den

Regenzulaufrinnen werden im November durchgeführt
• Warmwasserspeicher Dorfgemeinschaftshaus Wildberg sei eingebaut
• Müllablagerungen Kreuzungsbereich Garz/Vichel/Rohrlack konnten vom Bauhof beseitigt werden
• Vor-Ort-Termin am 10.10.2019 mit Frau Buschow, Herr Gräf und Herr Pieper zum Ausbau der Neuen

Straße; nach Prüfung wurde festgestellt, dass diese Straße nicht förderfähig sei
    Herr Gräf teilt dazu mit, dass die Straße nach gerichtlicher Entscheidung keine Straße sei. Aber es
    gäbe Entscheidungen wonach die Straße nach ortsüblichen DDR-Standards eine Straße sein könnte.
    Herr Kresse werde die Einwendungen durch das Amt Temnitz prüfen lassen. 
• Bodenhülsen für den Basketballkorb in Rohrlack seien gesetzt worden
    Herr Gräf bittet darum, den Korb auf 1,50 m anzubringen. 
• Antrag auf Tempo 30 vor der Bushaltestelle in Lüchfeld wäre gestellt, eine Antwort stehe aus
• Auftrag Reparatur Straßenlampe am Werdersteg in Wildberg sei erfolgt
• Ausschreibung Kameraeinsatz Dorfgemeinschaftshaus Wildberg sei ebenfalls erfolgt
• Spielplatz Garz erhält eine neue Schaukel, Abbau der alten Schaukel erfolge in Kürze durch den

Bauhof
• Einbahnstraßenregelung Wildberg – Beschilderung endet an der Wallstraße

Herr Manfred Mann teilt dazu mit, dass sich auf ein Ende vor der Marktquerung geeinigt wurde.
• Lieferung Hinweisschilder/Wegweiser für Wildberg in 5 Wochen 
• Info über die Möglichkeit der Präsentation der Temnitzregion auf der Grünen Woche 2020.

Herr Manfred Mann bezieht sich auf den vorletzten Punkt seiner Mängelliste vom 29. August 2019 und
erkundigt sich nach dem Sachstand. Herr Kresse teilt dazu mit, dass Frau Pein an der Klärung arbeite.
Durch  die  Kommunalaufsicht  sei  die  Straßenreinigungssatzung  bemängelt  worden,  in  diesem
Zusammenhang werde der Sachverhalt neu betrachtet. 

5. Informationen des ehrenamtlichen Bürgermeisters

Herr Michael Mann informiert, 
• dass Herr Kresse zwei eLastenfahrräder vom Landkreis OPR erhalten habe. Diese werden der

Gesellschaft zur Förderung musischer Erziehung zur Verfügung gestellt. Je ein eLastenfahrrad
werde demnach am Standort Vichel und Rohrlack eingesetzt. 

• über den Baubeginn der Arbeiten am Parkplatz Wohn-/Ärztehaus in Wildberg am 04.11.2019.
Die geplante Bauzeit läge bei ca. 4 – 5 Wochen. 

• dass die Übergabe der Mühlenstraße am 14.11.2019 sei. Die Grube sei gesetzt und die Reste
vom Mühlenstein werden der Heimatstube zur Verfügung gestellt.

6. Einwohnerfragestunde

Ein Einwohner erkundigt sich, ob es zum Widerspruchsverfahren gegen die 3. Änderungsgenehmigung
zum Bau von Windenergieanlagen eine Antwort des LFU gäbe. Herr Kresse antwortet dazu, dass durch
den Anwalt Akteneinsicht erfolgt wäre. Das Verfahren sei noch nicht abgeschlossen. Weiter werde durch
den Einwohner mitgeteilt, dass es sich beim Tagesordnungspunkt 15 um öffentliche Belange handelt.
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Er  erwarte,  dass  dieser  Tagesordnungspunkt  zukünftig  in  den  öffentlichen  Teil  der  Sitzung
aufgenommen werde. Abschließend erkundigt er sich, welche Maßnahmen durch das Amt Temnitz in
Unterstützung  der  Gemeinden  unternommen  werden  könnten,  um  einen  weiteren  Ausbau  von
Windenergieanlagen zu verhindern. Herr Kresse bittet um schriftliche Einreichung der Anfrage. 

Eine Einwohnerin informiert, über den schlechten baulichen Zustand des Kriegerdenkmals in Wildberg
und bittet im Zuge einer Sanierung des Heizhauses um Berücksichtigung von Räumlichkeiten für die
Heimatstube.  Weiter  teilt  sie mit,  dass sie die Pflege der Urnengrabanlage übernommen habe und
feststellen  musste,  dass  die  100,00  €  Entschädigung  zum tatsächlichen  Aufwand  sehr  gering  sei.
Herr  Kresse  teilt  mit,  dass  eine  mögliche  Ergänzung  von  Räumlichkeiten  für  die  Heimatstube  im
Nachnutzungskonzept der alten Feuerwehr zu diskutieren sei und zum Kriegerdenkmal werde er das
Gespräch  mit  der  Kirche  suchen.  Herr  Michael  Mann  werde  weiter  eine  mögliche  Nutzung  des
Heizhauses abklären. 

Frau Müller-Gülde als Direktorin der Schule Wildberg fragt, wo die Hinweisschilder angebracht werden.
Herr  Manfred  Mann  teilt  mit,  dass  diese  auf  den  Bürgersteig  gegenüber  der  Einmündung  in  die
Kirchstraße  aufgestellt  werden  sollten.  Frau  Müller-Gülde  äußert  ihre  Bedenken  zum  Standort.
Herr Michael Mann teilt mit, dass diese Problematik nochmals zu besprechen sei. 

7. 42/2019 Vertretung der Gemeinde Temnitztal in der Forstbetriebsgemeinschaft Neuruppin w.V. 

   1. Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal  beschließt  einstimmig,  die Wahl  des ordentlichen
Vertreters der Gemeinde Temnitztal in der Forstbetriebsgemeinschaft Neuruppin w.V. offen durchzufüh -
ren.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

10 10 0 0 0

2. Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal wählt Herrn Bernd Fülster zum Vertreter der Gemein -
de Temnitztal in die Forstbetriebsgemeinschaft Neuruppin w.V.

Abstimmungsergebnis

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen

10 10 0 0 0

Herr Fülster nimmt die Wahl an.

Die Wahl zum Stellvertreter des Vertreters entfällt. 

8. Diskussion zum Radwegkonzept der Gemeinde Temnitztal

Herr Gräf stellt  fest, dass er im Jahr 2014 den ersten Antrag zum Radwegausbau gestellt  habe. Im
Dezember  2015  sei  dann  ein  Flyer  dazu  entwickelt  worden.  Als  Priorität  sieht  er  den  Bau  eines
Radweges zwischen Rohrlack und Wildberg, weil es derzeit keine andere Verbindung gäbe. Hier sollten

Seite 4



 

Radwege für die Bürger entstehen, die diese auch täglich nutzen und nicht für mögliche Touristen. 

Frau Marthe schlägt den Ausbau bis zum Bahnhof Friesack vor, um dennoch den Anschluss an den
Tourismus nicht ganz zu verlieren. 

Herr Michael Mann stellt  fest, dass die touristisch ausgelegten Radwege nicht außer Acht zu lassen
seien, weil diese der Gemeinde gehören und somit schnell umsetzbar seien. Er weist daraufhin, dass
die Neuanlage ein Mehraufwand bedeutet und diese die Gemeindevertretung wahrscheinlich über die
Legislaturperiode  hinaus  begleiten  werde.  Er  bittet  die  Amtsverwaltung  zur  nächsten  Sitzung,  die
Anrainer (auch von Alternativflächen) mitzuteilen, die an einen möglichen Radweg (Rohrlack - Wildberg -
Vichel)  anschließen.  Weiter  sollten  in  diesem  Zuge  auch  mögliche  Austauschflächen  durch  die
Amtsverwaltung mitgeteilt werden. 

Herr  Manfred  Mann  fragt,  ob  es  zur  Sanierung  der  Temnitzbrücke  bereits  eine  Rücksprache  zu
möglicher Kostenbeteiligung des Wasser- und Bodenverbandes „Oberer Rhin/Temnitz“ gegeben habe.
Herr Kresse nimmt dies zur Klärung auf und veranlasst ggf. eine entsprechende Anfrage. 

9. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

Herr Bunk stellt den Antrag, dass die Straßensanierung der Ortsdurchfahrt Vichel in die nächsten Pläne
mit aufzunehmen sei.

Herr  Jaap  informiert  über  eine  defekte  Straßenlampe  im  Kreuzungsbereich  Karl-Marx-Straße  in
Wildberg/Abzweig Rohrlack. Weiter sammelt sich das Wasser auf der Straße am Werdersteg und läuft
auf das angrenzende Privatgrundstück. Eine entsprechende Reinigung müsste erfolgen. Die Landwirte
bemängeln, dass die Mühlenstraße immer noch zu sei. 
 
Frau Dames nimmt ab 20:25 Uhr an der Sitzung teil.

Herr Berger erkundigt sich nach dem Stand zur Pflege des Friedhofes Kerzlin auch im Hinblick auf den
Streifen vor der Kirche. Herr Kresse teilt mit, dass es dazu noch keine neuen Erkenntnisse gäbe. Herr
Michael  Mann fügt  hinzu,  dass  zur  Pflege des  Friedhofes  10.000,00  €  in  den  Haushalt  eingestellt
werden  konnten.  Weiter  erkundigt  sich  Herr  Berger  nach  dem  möglichen  Verkehrsspiegel  an  der
Dorfstr./B67.  Herr  Kresse  erklärt,  dass  es  dazu  noch  keine  Antwort  gäbe.  Abschließend  bittet
Herr Berger in einer der nächsten Sitzungen um eine Diskussion zur Straßenbeleuchtung. 

Herr  Manfred  Mann  informiert,  dass  die  Dachrinne  am  Dorfgemeinschaftshaus  Wildberg  gereinigt
werden  müsste.  Weiter  sei  das  Laubaufkommen  (DGH/Markt/Parkplatz/Wallstraße)  sehr  hoch.
Zusätzlich zu den Laubsäcken sei daher eine andere Lösung zu finden. Herr Michael Mann teilt mit,
dass der Bauhof heute das Laub beseitigt habe. Eine endgültige Lösung zur Laubbeseitigung stehe hier
noch aus. 

Herr Gräf teilt mit, dass die Laubsäcke in Rohrlack genutzt aber nicht beliebt seien. Daraufhin habe sich
ein Einwohner gemeldet, der sich der Laubentsorgung privat annehmen werde. Herr Gräf schlägt vor,
den Einwohner dafür finanziell zu entschädigen. Seit zwei Jahren habe Rohrlack die Verpflichtung zur
Pflege eines Wanderweges. Nun sollte ein weiterer Weg (hier Apfelallee/Priesterweg) folgen, daher bittet
Herr Gräf diesbezüglich um einen Termin mit Frau Buschow. Abschließend weist er daraufhin, dass seit
April 2019 kein Protokoll mehr online gestellt worden sei. Dies sei durch das Amt Temnitz nachzuholen. 
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Herr Linke stellt fest, dass für die Sanierung des Platzes in Kerzlin bereits Geld eingestellt worden sei
und fragt daher nach der Umsetzung. Dies sei seitens des Amtes Temnitz zu klären. Der Verein werde
drei Angebote zur Übernahme in Eigenleistung einholen und dem Amt vorlegen. 

10. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil)

Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 20:40 Uhr.

   

II. Nicht öffentlicher Teil

11. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil)

Der nicht öffentliche Teil der Sitzung beginnt um 20:40 Uhr.

12. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über
den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzung (26.09.2019)

Es gibt  folgende Einwendungen gegen die  Niederschrift  über  den nicht öffentlichen Teil  der  letzten
Sitzung am 26.09.2019. 

13. Bericht des Amtsdirektors

Herr Kresse macht Ausführungen.

14. Informationen des ehrenamtlichen Bürgermeisters

Herr Michael Mann macht Ausführungen.

15. 10/2019 Information zur nicht öffentlichen informellen Veranstaltung am 30.01.2019 in Walsleben zum
Thema „Windenergie“ im Amt Temnitz und Grundsatzbeschluss

Die Gemeindevertretung Temnitztal beschließt, den Tagesordnungspunkt 15 zu vertagen. 

16. 43/2019 Grundstücksangelegenheit

Beschluss:
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Temnitztal  beschließt,  eine Teilfläche von ca. 4.000 m² des
Flurstückes 81, Flur 2 in der Gemarkung Wildberg zu veräußern. 

17. Anfragen von Mitgliedern der Gemeindevertretung

18. Schließung der Sitzung

Die Sitzung endet um 21:44 Uhr.

Temnitztal, Ortsteil Wildberg Walsleben,

12.11.2019 05.11.2019

Michael Mann,
Vorsitzender der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Temnitztal

Katharina Scherowsky
Protokollführer/in
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